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臺北市立士林高級商業職業學校 
111學年度第 2學期期末校務會議紀錄 

 
時 間：112年 6月 30日(星期五)上午 10時 10分 

地 點：本校行政大樓 5樓第三會議室 

主持人：余校長耀銘                              記錄：文書組長 連軒承 

出席人員：應到代表總額 172人，實到 133人，詳如簽到表 

列席人員：21人，詳如簽到表 

 

壹、 獻獎、頒獎及頒發感謝狀 
一、 獻獎 
序號 事        由 獻獎人 備註 

1 
111 學年度合作式國民中學技藝教育

教育局感謝狀 
林彩鳳 ■ 感謝狀 

 
二、 頒獎 

序號 事        由 獻獎人 備註 

1 
112年 8月 1日退休教師家長會退休人

員獎金紅包 
陳澤榮主任 

■家長會退

休人員獎金

紅包 1000元 

2 
指導學生參加 111 學年度臺北市中等

學校學生英語創意 YouTuber比賽 
黃韻如組長 

■ 獎狀 

3 111學年度全國技藝教育績優人員 呂靜修老師 
■獎狀 

■獎牌 

4 

指導學生參加國中技藝競賽設計群組

榮獲第一名 

指導學生參加國中技藝競賽商業與管

理群組榮獲第二名 

邱鈴惠老師 

翁聖恩老師 

鄧美玉老師 

■獎狀 

5 

創校校長陳光熙生先獎勵金 

指導學生參加全國技能競賽、全國商

科技藝競賽榮獲佳績 

  

商科技藝競賽程式設計第一名 施柏宏老師 獎金 5,000元 

商科技藝競賽電腦繪圖第四名 陳哲祥老師 獎金 2,000元 
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身心障礙技能競賽文書處理第一名 楊麗芳老師 獎金 2,500元 

身心障礙技能競賽文書處理第一名 謝靜儀老師 獎金 2,500元 

全國技能競賽平面設計技術金牌 鍾國文老師 獎金 2,500元 

全國技能競賽平面設計技術金牌 陳郁茜老師 獎金 2,500元 

6 

創校校長陳光熙生先獎勵金 

指導學生參加運動類競賽 
 

 

柔道總會 112 年上半年度全國菁英排

名賽青少年女子組第六級 63公斤第四

名 

余熒熒老師 

獎金 2,000元 

111 年中正盃柔道錦標賽高男組第六

級 90公斤第五名 
王彥書老師 

獎金 1,500元 

2023U18亞洲盃暨U15亞洲盃女子壘球

選拔賽季軍 

潘慈惠老師 

李毓玲老師 

李欣瑜老師 

獎金 2,500元 

 
三、 頒發感謝狀 

序號 事    由 受 獎 人  備   註 

1 
指導學生參加「全國高級中學閱讀心

得寫作比賽」,榮獲佳績。 

周小平老師 

李欣翰老師 

何思慧老師 

闕曉瑩老師 

洪明璟老師 

黃斌峰老師 

李瓊雲老師 

■ 感謝狀 

2 
指導學生參加「全國高級中學小論文

寫作比賽」,榮獲佳績。 

魏郁華老師 

呂登輝老師 

王蒂琪老師 

許瑛翎老師 

黃斌峰老師 

林佩儀老師 

■ 感謝狀 
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貳、 人事異動 
一、 介紹新進同仁 

(一) 教務處專案行政助理林淑君 112.2.6到職 

(二) 學務處約聘護理師賴亮宇 112.3.16到職 

(三) 總務處約僱技士廖志修 112.4.17到職 

(四) 學務處學務創新人力陳科維 112.5.29到職 

(五) 總務處幹事黃群芬 112.6.5到職 

二、 留職停薪 

(一) 學務處護理師陳俞亭 112.6.14育嬰留停 

(二) 進修部李芳儀教師 112.8.1侍親留停 

(三) 日間部楊旻芳老師 112.8.1侍親留停 

三、 退休及離職 

(一) 進修部陳澤榮主任將於 112.8.1榮退 

(二) 總務處經營組長李伶櫻 112.7.31調任市府財政局科員 

 

參、 主席致詞                               校 長  余耀銘 

    家長會奇昌會長、還有三位副會長、教師會瓊雲會長、各位師長、各位同

仁以及我們的同學大家早安，大家好。 

非常歡迎及感謝各位同仁、各位師長、各位同學出席參與今天本校 111學

年度第 2學期的期末校務會議，在今天報告之前我要先感謝家長會奇昌會長，

奇昌會長在我們學校連續擔任了 2年的家長會長，對於我們學校的孩子非常的

關心，同時對學校各項大型的活動及相關的工作推動都給予全力的支持與幫忙，

今天想藉由這個時間代表所有的師長及同學們來感謝奇昌會長(掌聲)，謝謝奇

昌會長及三位副會長對於學校各項的教學活動及校務工作的推動、支持與幫忙

非常的感謝。 

    接下來由我為大家進行期末校務會議的報告，首先要恭喜進修部澤榮主任，

他在本校服務了 8年，其中擔任進修部主任 6年，即將在 8月 1日退休，澤榮

主任一直是一位認真負責、默默付出，而且是一位敬業樂群、與人為善，同時

也是一個非常客氣、非常低調的一個前輩，所以他今天刻意事先請了假，說就

不麻煩也不耽誤大家太多的時間，我還是藉由這個機會感謝澤榮主任一路以來

對士商的付出及貢獻，同時也要祝福澤榮主任在退休之後能夠悠閒自在、平安

健康，也期待他退休之後有空多回來跟師長同仁進行互動。 

    我們都知道從 2020年 1月開始，臺灣就進入了新冠疫情侵襲的狀況，整個
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社會發展大概停滯了 3年之久，一直到 2023年底疫情才漸漸舒緩，在這段另人

焦慮恐慌的防疫期間，非常感謝各位親師生的支持、配合與幫忙，我們一起渡

過了許多的難關，尤其在 111學年度因為有大家的攜手努力與付出，讓這學年

的教學活動與校務工作都能夠順利圓滿的完成，在這邊要特別謝謝大家。此外，

在 111學年度第 2學期除了依照往例及既定行程推動各項教學活動、辦理各項

工作之外，各處室也擔任或承辧了許多額外的活動，為學校爭取了很多經費，

同時也增加了學校的曝光度跟能見度，主要的項目包含了 15項，我們要特別感

謝各處室行政同仁的努力，以及全校親師生的幫忙，大家辛苦了。 

    再來，在本學期有許多師長陸續獲得了獎項，其中包含圖書館鍾允中主任

榮獲了特殊優良教師學校行政類的殊榮；再者進修部黃伊彗護理師榮獲了臺北

市績優的護理人員；再來是資處科楊麗芳老師榮獲臺北市優良特殊教育人員銀

質獎；廣設科李靜修老師也榮獲全國技藝教育績優人員；此外，學務處李茂隆

組長也榮獲臺北市百大績優體育衛生行政人員的優異獎，我們要感謝這些同仁

師長們的付出跟表現，我們都與有榮焉。 

    在學生的部份，本學期許多學生都有非常傑出而且優秀的表現，譬如今年

高三剛畢業的同學們參加 112學年度大學申請入學，共有 71位錄取了優質的大

學，其中錄取國立的人數創歷史的新高。此外，同學們也參加 112學年度繁星

計畫，其中有 5位同學錄取了國立科大，表現非常的亮眼。我相信應屆畢業同

學會陸續透過其他的管道，都能夠錄取自己心目中理想的大學，同時也能夠再

創佳績。其他同學部份，無論是在各項學藝或者技能還是相關體育競賽，也都

有非常豐碩及亮眼的表現，為學校爭取許多榮耀，在這裡要感謝同學的努力以

及各位師長的指導，更感到十分的驕傲。 

    接下來我們來了解一下學校近幾年年度預算工程爭取及執行的情行，在 110

年度預算工程總金額是 1,437萬 8,000元；在 111年度預算工程總金額是 2,309

萬 3,000元；今年度預算工程總金額是 2,308萬 5,000元，主要的項目包含了

自來水管汰換工程、運動場整修工程、力行樓廁所整修工程以及音樂教室整修

工程。此外，對於明(113)年度教育局預計核准的項目分別為忠仁樓廁所整修工

程、信義樓電纜及操場變電站設施改善、運動場照明改善三項工程，預計為 1,605

萬 3,000元。另外要特別提醒各位師長及同學們，在暑假期間到學校進行相關

課程或辦理相關工作業務時，一定要留意施工提醒事項並注意自身安全。 

    緊接著在設備經費的爭取方面，111學年度共額外爭取了 11項相關計畫的

經費補助，金額超過了 1,900萬元；在環境設施的部份學校增設了隱型圍籬，

希望能夠提升師生們的校園安全；再者，我們也非常積極的進行學校的綠美化
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作業，希望能夠提供師生更美好、更舒適的校園環境；再者也豉勵師長們工作

之餘，也能夠投入參與小庭園的工作，希望師長們能多多接觸大自然，也能夠

適時的放鬆心情，我們會持續來營造一個安全、友善、溫馨以及永續的士商校

園。 

    今年度士商進入了第 72個年頭，非常感謝前人的付出與傳承，當然後續更

期盼各位師長能持續承接與接捧，這裡要特別感謝 111學年度所有行政團隊伙

伴們的辛勞與付出，我想所有的同仁能夠在士商歲月靜好、安身立命，主要的

是始終一直有同仁能夠願意負重前行，為大家來服務。在士商這一片校園裡面，

所有的師長同仁們都擁有相同的權利以及相對的義務跟責任，所以期盼也懇請

各位師長同仁能夠在適當的階段與時間，一起來為士商服務與貢獻，因為大家

都希望在士商能夠平安順利的退休，因此行政團隊需要大家的加入。 

    我們都曉得學校的功能是為了提供教師與學生一個教育環境的機構，主要

是學生社交與學習的空間，同時也是孩子們探索學習與實踐自我的重要場域，

學校不是監獄也不是警察局，各位師長們更不是警察或者法官，所以希望學校

是容許孩子們可以犯錯的地方，如果學校都不允許學生犯錯，到底我們要怎麼

讓孩子有學習跟成長的機會。此外，也跟各位師長談談有關學習的觀念，學習

是獲得新的理解、知識、行為、技能、價值、態度以及偏好的一個過程，尤其

有許多技能、知識以及品格都是要從不斷重覆的經驗中才能累積而來的，學習

就是必須要不怕犯錯，從錯誤中學習，讓孩子們更有自信、更具有創意，當師

長們面臨孩子不肯承認犯錯的時候，請給予空間與時間去調適，假若孩子直接

承認錯誤的時候，也請大家給予適當的關懷與鼓勵，假苦犯錯是學習的機會，

承認犯錯就會帶來新的成長。不知道各位師長是否曾經想過，師長的一句關懷、

一個微笑、一個鼓勵、一個包融或是給予一個機會，可以讓我們學生帶來無限

的希望、溫暖、感動、回憶甚至快樂，能夠讓我們的孩子可以學習與成長，並

且產生勇氣與力量，就讓我們的孩子欠著没有關係，為什麼?因為這樣能夠讓士

商的孩子感受到人性是善良的，緣份是可貴的，士商是優質的，老師是愛我的，

社會是有希望的。我個人深深的相信，只要我們用心且認真照顧別人的孩子，

老天爺一定會眷顧保祐我們的孩子以及我們的家人。 

    從 2018年 7月 1日年金改革方案正式上路之後，對於在座各位師長、各位

同仁也產生了很大的衝擊與影響，比較具體影響包含要多繳錢、少領錢、晚退

休等，而師長們延後退休之後，師生之間的年齡差距會擴大，也會影響到教學

品質，此外，師長的體力、精神也無法如過去那樣好，與學生之間的代溝也會

越來越大，可能容易會產生力不從心或是倦怠無力感，然後影響到心情、健康
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以及生活的品質，年金改革已是一件事實而且已經實施，所以它造成了教師人

力的老化，不利於教師人力的新陳代謝，此外連老師在傳承上也產生了斷層，

同時在校務運作上也都會產生困擾，年金改革衝擊了全國教育的結構與制度，

教師的奉獻精神與任教初衷也同樣倍受挑戰。面對年金改革到底我們可以做些

什麼呢?第一、要調適心情。第二、 要轉換心態、改變過去的慣性。第三、定

期的運動、適時的放鬆。第四、關心自己、維持健康。我希望大家能夠一起學

習重新認識並且適應自己的身體與健康狀況，因為我們都必須延後退休，千萬

不要拿別人的錯誤來懲罰自己，此外更期盼能夠學習自律但不要自虐，能夠發

揮自己、愛惜自己，惟有這樣才能夠有機會來享受後面的退休生活。 

    為了感謝各位師長同仁們在 111學年度對於學校各項教學活動及校務工作

的支持，今天大概12點的時間在行政大樓3樓第一會議室辦理了期末感恩餐會，

非常歡迎各位師長稍後能夠一起前來用餐，最後再次感謝各位親師生的努力與

辛勞，也敬祝大家在暑假時光能有一個平安快樂的假期，謝謝大家。 

 

肆、 家長會會長及教師會會長致詞 
家長會會長致詞： 

校長、各位處室主任、教師會長以及在座的各位老師、同學、家長會的代

表們大家早安大家好，首先還是代表家長會感謝這一年來老師對於孩子們的教

導與呵護，也感謝這一年來校長及所帶領的行政團隊對於學校的付出，家長會

是學校的後盾，一直秉持著支持學校、愛護學校的立場來為學校盡份心力。家

長會這幾年來延續著支持學校的活動，並且推陳出新，既有的部份繼續維持，

家長會在今年針對高二、高一期中、期末考前 3 名推出了頒發獎勵金辦法，但

因公告及程序未及完備，所以今年獎勵金來不及頒發，希望在開學之發能儘速

補發下去。另外針對高三模擬考進步獎部份，往年各學群只有 1 名，我們增列

至 10名，這是家長會的心意，也是為了要鼓勵孩子，但因這學年孩子們已經畢

業，所以我們計畫從下個學年度開始實施。其次，感謝學校安排許多活動，家

長會能夠參與來瞭解學校實際的狀況，不管是校慶、商業季、畢業典禮、學生

手冊內容補充以及科大的參訪，家長會都派人參與與服務，希望說盡量能來幫

忙學校。再來是校園冷氣的部份，原來普通教室的冷氣歸屬於家長會，隨著時

代的演進，政府對這部份有做一些補助，也感謝校方為學校爭取到 32間教室 64

組的冷氣設備並建置完成，剩下 40間尚未更新冷氣的教室，家長會經過討論也

通過決議，希望在暑假期間將這 40 間教室 80 組冷氣建置完成並捐贈給學校，

交由學校統一管理。另外在重訓室部份，家長會也實地看過現場，確定協助建
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置 6 台冷氣。只要能夠幫忙學校，家長會在能力所及之下會盡其所能，希望對

學校校園環境之營造有所助益。希望為了下一代，老師、學校、家長大家能夠

一起努力多多幫忙，最後僅代表家長會感謝校長及所帶領的行政團隊及各位師

長這一年來的努力，謝謝。 

 

教師會會長致詞： 

校長、會長、副會長，還有所有同仁大家午安，剛提到年金改革，我馬上

就要退休的人，趕快把機會讓給年輕人，但在我退休之前一定要拜託大家，大

家都知道我是士商的校友，我能力不夠、智慧也不足，但是在學校裡，資深的

同仁都知道，我什麼職務都做過，希望在座優質的青壯年老師們，務必拜託你

們繼續來愛士商，因為士商好，你在這裡工作會開心快樂，如此附加價值會更

高，士商辦的好，進來的學生更優質。我希望士商能有更好的團隊與老師，行

政團隊真的很辛苦，我也做過很多年，這裡要懇請大家繼續來幫忙，我以士商

校友及老師的身份，我希望各科能比照導師遴聘辦法來研擬行政的遴選辦法，

這辦法當然要尊重校長及主任的用人權，也可以備而不用，萬一大家太客氣而

找不到行政人員時，就可以依照辦法比較積分來請大家出來幫忙。懇求大家，

未當行政者要多給擔任行政者一些掌聲，黃前校長贇瑾說過「掌聲會讓我們前

進，噓聲會讓我們改過」，但是掌聲的力量一定贏過噓聲，請大家用行動來支持

士商，謝謝大家，祝大家暑假快樂。 

 

伍、 報告事項 
一、 上一次校務會議討論提案執行情形報告 

(111學年度第 1學期期末校務會議紀錄 1120119) 

提案一：有關修訂「士林高商轉(科)部、轉學生學分抵免實施要點」，提請討 

論。(提案單位：教務處) 

決 議：照案通過。 

 

提案二：有關修正本校「臺北市立士林高級商業職業學校體育班發展委員會組 

       織要點」一事，提請討論。(提案單位：學務處) 

決 議：照案通過。 

 

提案三：有關修正本校「臺北市立士林高級商業職業學校日間部學生衛生勤務 

    隊組織章程」一事，提請討論。(提案單位：學務處) 
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決  議：修訂後通過。 

 

提案四：有關進修部科目抵免實施要點(草案)，提請討論。(提案單位：進修部) 

決  議：照案通過。 

 

陸、 提案討論 ： 

(本提案各項決議透過個人的 Google帳密進入 線上表單

逐案進行投票表決，預計於校務會議當日 11:20-14:20

投票，於簽到時發放投票連結/QR Code) 

提案一：修訂本校學習歷程檔案作業補充規定，提請討論。（提案單位：教務處） 

說  明：                                     

1. 依據 111年 3月 30日臺教授國部字第 1110028561號函及中華民國 112

年 1月 17日臺教國署高字第 120003394號函，「高級中等學校建置學

習歷程檔案作業補充規定，增訂因疫情或重大事故、人員異動影響相

關工作進行之參考說明」辦理。 

2. 本次作業補充規定依照提供之範例進行修訂，增加學習歷程檔案相關

代理人機制、與增訂應變事項，相關資料如附件一。 

3. 依規定修訂完成後經校務會議通過，奉校長核可後實施，並公告於學

校資訊網，向師生加以宣導。 

決  議：經投票表決，贊成 100票，不贊成 0票，共計 100票，本案照案通過。 

 

提案二：有關 114學年度本校設立實用技能學程商業與管理群銷售事務科一案， 

提請追認。                                （提案單位：教務處） 

說  明：  

1. 依據臺北市高級中等學校辦理身心障礙學生專業技能班實施計畫(如

附件二)，本校依計畫輪序，需於 114學年度開設身心障礙學生專業技

能班(專技班)1班，課程屬實用技能學程以就業為方向，班級人數 15

人，新增一班教師員額增加 3名，畢業學分 150個學分。 

2. 依據北市教特字第 1113083381號函，申請實用技能學程商業與管理群

銷售事務科，須經特殊教育推行委員會、課程發展委員會及校務會議

通過，本校已於 2月 22日期初教務會議、3月行政會議進行宣導溝通， 

2月 24日特殊教育推行委員會審核通過，3月 15日第五次課發會通

過。 
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3. 經函報教育局 114學年度辦理實用技能學程商業與管理群銷售事務科，

於 3月 31日北市教特字第 1123032751號來函通知已同意備查，將於

今日校務會議中提案追認，並於 113年 3月 31日前函報開班計劃。 

決  議：經投票表決，贊成 85票，不贊成 19票，共計 104票，本案照案通過。 

 

提案三：建議修正本校導師遴聘辦法之內容，提請討論。（提案單位：學務處） 

說  明： 

1. 本案已於 112年 6月 16日日間部『導師遴聘委員會』會議提案通過。 

2. 建議修正內容分述如下: 

(1)建議調整原辦法中「歷年修訂時間之順序」。 

(2)建議修正原辦法中所有「免兼」用詞，更改為「緩兼」。 

(3)基於原第一順位，瀕臨不適任教師者現該法己經廢／停

(109/11/18「臺教授國部字第 1090134460號函處理高級中等以下

學校不適任教師應行注議事項)。建議刪除原免兼第一順位之文字

敘述，並同步調整其他順位之編號。 

(4)建議修正原辦法中免兼第二順位之疾病名稱、條件，改以【依據

衛生福利部中央健康保險署公告之全民健康保險重大傷病項目，

能提供重大傷病證明，且在重大傷病證明有效期限內；或能提供

中華民國身心障礙證明且在有效期限內，經本校導師遴聘委員會

開會通過者。】之文字敘述。 

3.建議修正後之附件三。 

決  議：經投票表決，(1)案贊成 101票，不贊成 3票，共計 104票；(2)案贊

成 93票，不贊成 11票，共計 104票；(3)案贊成 100票，不贊成 4票，

共計 104票；(4)案贊成 93票，不贊成 11票，共計 104票；全案照案

通過。 

柒、 臨時動議：無 

捌、 主席結論： 
現在是 12點 15分了，中午的餐點已經送到了 3樓第一會議室了，各位師

長如果没有其他問題，最後我還是要再次謝謝各位師長在 111學年度對各項教

學活動還有學校各項校務工作推動方案的支持與付出，大家都非常的辛苦，希

望各位師長在暑假期間可以好好的休息，然後可以有一個平安快樂的暑假時光，

謝謝大家。 

 

玖、 散  會：中午 12 時 18 分 




























